

## **Gemeinsame Erklärung der Regierungschefs von sechs Staaten zum Abschluss der Sequenzierung des menschlichen Genoms**

Mo, 14.04.2003

**"Wir beglückwünschen alle, die an diesem Projekt beteiligt waren, zu ihrer schöpferischen Kraft und ihrer unermüdlichen Arbeit. Ihre herausragende Leistung wird als Meilenstein in die Geschichte der Wissenschaft und Technik und die Geschichte der Menschheit eingehen", schreiben Bundeskanzler Schröder und fünf weitere Regierungschefs in einer gemeinsamen Erklärung.**

Wir, die Regierungschefs der Vereinigten Staaten von Amerika, des Vereinigten Königreichs, Japans, Frankreichs, Deutschlands und Chinas sind stolz, bekannt geben zu dürfen, dass Wissenschaftler unserer sechs Länder die entscheidende Sequenzierung von drei Milliarden DNS-Basenpaaren des menschlichen Genoms, des molekularen Bauplans menschlichen Lebens, abgeschlossen haben.

Auf dem Gebiet der Genetik wurden in Wissenschaft und Technologie in den fünf Jahrzehnten seit der bahnbrechenden Entdeckung der Doppelhelixstruktur der DNS im April 1953 bemerkenswerte Fortschritte erzielt. Genau zum Zeitpunkt des 50. Jubiläums dieser bedeutenden Entdeckung durch Watson und Crick hat das Internationale Konsortium zur Sequenzierung des Humangenoms die Entschlüsselung aller Abschnitte des Bauplans des menschlichen Lebens abgeschlossen. Diese Information ist nun über öffentliche Datenbanken im Internet weltweit frei verfügbar.

Die genetische Sequenz gibt uns den Schlüssel zum Verständnis unserer selbst in die Hand - den Schlüssel zu revolutionären Fortschritten in den biomedizinischen Wissenschaften, für die Gesundheit und zum Wohle der Menschheit. Der heutige Tag ist ein bedeutender Tag auf dem Weg hin zu einer gesünderen Zukunft für alle Völker der Erde, deren gemeinsames Erbe das menschliche Genom einschließt.

Wir beglückwünschen alle, die an diesem Projekt beteiligt waren, zu ihrer schöpferischen Kraft und ihrer unermüdlichen Arbeit. Ihre herausragende Leistung wird als Meilenstein in die Geschichte der Wissenschaft und Technik und die Geschichte der Menschheit eingehen.

Wir ermutigen die Welt, die wissenschaftliche Leistung des Abschlusses des Humangenomprojekts zu feiern, und ermahnen Vertreter aus Wissenschaft und Medizin, sich wieder dafür einzusetzen, dass diese neuen Entdeckungen dazu genutzt werden, menschliches Leid zu lindern.

S.E. Jacques Chirac, Präsident der Französischen Republik

S.E. George Bush, Präsident der Vereinigten Staaten von Amerika

S.E. Tony Blair, M.P., Premierminister des Vereinigten Königreichs Großbritannien und Nordirland

S.E. Gerhard Schröder, Bundeskanzler der Bundesrepublik Deutschland

S.E. Junichiro Koizumi, Premierminister Japans

S.E. Wen Jiabao, Vorsitzender des Staatsrates der Volksrepublik China